

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes, 1,50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre, 6,00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera, 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

AYER Y HOY

Hoy

MARZO 22 1915

Sabemos hoy que durante el día de ayer han evolucionado tres o cuatro dirigibles alemanes sobre París. Han dejado caer bombas incendiarias y han causado la muerte a catorce personas. Se confirma que en los Dardanelos se han hundido tres buques de la escuadra anglo-francesa y otros han resultado con averías; pero las operaciones siguen.

Ayer

AGOSTO 22 1914

Los rusos atacan a Lemberg, consiguiendo importantes ventajas. Comienza el bombardeo de Namur. Los franceses se ven obligados a replantarse sobre el Grand-Couronné de Nancy y al sur de Lunéville.

Cosas de la guerra

Rusia es inagotable

Los partes alemanes y austriacos hablan constantemente de prisioneros cogidos a los rusos y, naturalmente, ocultan los que los rusos les hacen. Esos partes son después con gran inocencia inflados por los germanófilos, que añaden sencillamente un cero, y de 5.000 hacen 50.000. Y se quedan tan contentos creyendo que han agotado a los combatientes rusos.

Exacto es que sepan que Rusia puede hacerles el generoso regalo de esos cerros añadidos sin malicia, y aun así, lo que le sobran son hombres dispuestos a combatir. El reciente "ukase" del czar llamando a filas a sólo 585 mil hombres de la quinta de este año, debe constituir su más arriazo de guerra.

El cupo anual de hombres a quienes anualmente corresponde el servicio militar asciende en Rusia a un millón 300.000 hombres. De éstos los últimos años han venido siendo llamados solamente 700.000, quedando el resto en la reserva. Hay que imaginarse el número de soldados que tendrá el Imperio moscovita dispuestos, cuando después de seis meses de una guerra tan extensa y sangrienta como no se ha conocido otra, llama solo de la quinta de este año menos de la mitad del cupo.

Rusia tiene constantemente en línea de combate 2.500.000 soldados, y no tiene más porque le falta material de ferrocarriles y transportes para asistírlos. Pero detrás de esa fila sus reservas son enormes. Que sean 5 o cincuenta mil los que caen heridos, enfermos o prisioneros, en pocos días están cubiertas las bajas y mantenido el número de 2 millones y medio.

Este es el secreto de sus rápidos y formidables avances, cuando se cree a los rusos en retirada o derrotados, pues mientras el enemigo queda exhausto por el esfuerzo, los rusos vuelven con tropas frescas sobre su adversario debilitado.

Por eso ahora los alemanes han recurrido a las trincheras para sostenerse en Polonia. Pero no ofrece duda que en este juego de acordeón, en estas dilataciones y repliegues de fuerzas el resultado definitivo será favorable al que disponga de más soldados.

Orquesta Sinfónica

En vista del considerable número de pedidos que se han recibido, nos vemos en la necesidad de recordar a los anteriores abonados a los conciertos de la Sinfónica y a los socios del Ateneo, que hasta los días 26 y 31 del actual se les reserva el derecho preferente a sus localidades.

Los encargados de recibir los pedidos son: D. Guillermo Cabrera y Felipe Ruiz de Padrón 7, y D. Antonio Lecuona Hordisson, S. José 15.

Clima de esta Capital

Table with 2 columns: Day/Time and Temperature. Row 1: Día 21 de Marzo, Temperatura máxima a la sombra 22.2. Row 2: Temperatura mínima 15.2. Row 3: Oscilación 7.0.

Por la cultura EL HOMENAJE A CERVANTES

BRINDAMOS estas líneas al «Ateneo Tinerfeño». Si el propósito es acogido con agrado, como ese es el premio que nos mueve, nos damos por satisfechos; en otro caso... De todos modos brindadas están, las líneas a la ilustrada juventud del «Ateneo».

El Gobierno acaba de publicar un real decreto «para proyectar y organizar con la anticipación conveniente y celebrar, llegado el caso, las fiestas, con que toda España debe conmemorar el tercer centenario de la muerte de Miguel de Cervantes Saavedra.»

Con tal objeto quiere el Gobierno que se constituyan desde luego Juntas provinciales y locales en las capitales de provincia y en las cabezas de partido judicial, respectivamente.

Esas Juntas—las provinciales—las componen el gobernador civil, el presidente de la Diputación provincial, el alcalde, la principal autoridad militar, la principal autoridad eclesiástica, el director del Instituto provincial, el catedrático de Literatura del mismo, los directores de las Escuelas normales de Maestros y Maestras, el maestro nacional más antiguo, el cronista oficial de la capital y dos representantes de la Asociación de la Prensa, si estuviese constituida, o, en su defecto, los directores de dos periódicos locales, elegidos por los de todos ellos; los presidentes de Ateneos científicos y literarios, la principal autoridad de Marina en las capitales puertos de mar, y, en fin, por designación de todos los mencionados, una o dos personas que, por sus escritos hayan mostrado notable amor a la gloriosa fama de Cervantes.

Es, como se ve, una verdadera Junta magna la que el Gobierno pretende. Pero con todo y con ser tan numerosa nosotros nos tememos que fracase totalmente, porque estas Juntas oficiales, en las que muchos figuran por obligación, por deberes del cargo, carecen de alma y sin alma—entiéndase bien el significado que aquí damos al vocablo—no hay obra buena posible.

Ya sabemos lo que en cuestiones de homenajes da de sí el elemento oficial. Unas cuantas reuniones para discutir la ceremonia, otra para señalar los puestos que a cada uno corresponde a fin de no romper las reglas de la etiqueta, y por último la organización de un acto público en que hay un discurso del gobernador, una contestación de cualquier otro personaje y una banda de música que tal vez toque la marcha real y para conclusión unos cuantos vivas a la localidad, a la provincia y a la nación.

Y no es así, ni con mucho más el homenaje que Cervantes merece.

El «Ateneo», por contar en su seno personas de grandes prestigios sociales y literarios, pudiera muy bien, desde ahora, que ahora es tiempo para que toda iniciativa sobre este particular pueda adquirir su máximo desarrollo, organizar cualquier otro acto, independientemente de los oficiales, que fuese un verdadero homenaje al escritor insigne que nos dió esa obra monumental que muchos extranjeros conocen mejor que nosotros.

Por lo que hace a las Juntas referidas y para que se tenga conocimiento de su modo de funcionar diremos que deben constituirse del 5 al 10 del próximo mes de Abril y celebrarán, por lo menos, una sesión mensual, tomando acuerdos con más de la mitad de sus individuos.

El secretario que ha de elegirse en la primera sesión, escribirá las actas en un libro que, pasadas las fiestas del Centenario, se depositará, encuadrado, en el archivo municipal, dentro de una caja cerrada con llave, en que también se guarde y conserve un ejemplar del «Quijote».

¿Ve ahora el «Ateneo» lo que nos ha movido a escribir estas líneas? ¡Que se guarde un ejemplar del «Quijote»! No, eso nunca; que corra de mano en mano, que los niños aprendan a leer en él y los hombres a pensar. ¡Por Dios, que no se reduzcan las fiestas a erigir un monumento y a guardar un ejemplar del «Quijote»!

Palabras ajenas

«Diario de Tenerife»

Un artículo notabilísimo. Treinta o cuarenta líneas, pero que dicen más que todo cuanto se ha escrito sobre el asunto. Elegimos este párrafo, haciendo la advertencia de que todos tienen igual o mayor mérito:

«Lamentable es, sin duda, que se deje salir del país un dinero que aquí hace tanta falta para necesidades apremiantes; pero—ya lo supone el señor Sallarés—los que lo gasten voluntariamente en darse el gusto de oír los conciertos de la Sinfónica acaso no aflojarán la bolsa para atender a esas otras necesidades y por consiguiente nada se obtiene—salvo en último caso la censura pública por el derroche—de la oposición a que se realice una iniciativa particular.»

La Crónica

Da la siguiente noticia: «El Gobierno civil ha remitido a informe de este Cabildo el recurso especial interpuesto contra la capacidad del Alcalde y concejales del Puerto de la Cruz.»

«La Opinión»

Refiriéndose a unas conferencias que don Rafael Altamira va a dar en San Francisco de California, escribe:

«Es seguro que si se hubiera establecido un intercambio de ideas entre la República norteamericana y España antes de que estallase nuestro conflicto colonial, hubiera habido más hábiles medios para resolverlo sin quebranto de la dignidad española, aunque en definitiva hubiera sido la misma la suerte de los dominios sustraídos a la soberanía de nuestra nación.»

«La Información»

En una entrevista que ha celebrado uno de sus redactores con el senador por esta provincia D. Antonio Izquierdo Vélez, ha dicho éste:

«Excluyéndome yo que soy el más modesto de todos, le diré que Canarias tiene una representación en Cortes brillante y laboriosa. Todos y cada uno de los representantes de Canarias son aptos, capaces. Es de lamentar, sin embargo, que por fuerza de las circunstancias, de las rivalidades de distintos órdenes a que antes aludíamos, no exista absoluta, perfecta, férrea unión entre todos. ¡Oh, qué grandes cosas en bien de aquella provincia podríamos realizar!... Unidos, sólidamente unidos, los catorce representantes del archipiélago, laborando unidos, muy unidos, seríamos una fuerza considerable en las Cortes, en la política española, una potencia de primer orden.»

ANGEL Q. GARABOTE

Pintor y Empapelador necesita operarios. Dirigirse a la Calzada de la Noria, 1, de 10 y media a 11 de la mañana y de 6 a 7 de la tarde.

ECOS

Comprenderán todos que no vamos a estar diariamente contestando al primero que se le ocurra hacer una interrogación oportuna o una pregunta inconveniente. Cortesía y voluntad no nos faltan; pero el tiempo es factor de gran entidad en estos menesteres periodísticos y no siempre le tenemos amarrado al vehículo de nuestros artículos.

Expone un colega un criterio. Nosotros nos conformamos o disentimos. En este último caso nuestros puntos de vista se expresan con claridad. Esperamos la réplica y cuando viene la rebatimos. Después seguimos esperando y si nos hablan con corrección seguimos discutiendo, y si surge una palabra gruesa cerramos el pico y a otro asunto.

Porque no somos carreteros, sino periodistas.

Un verdadero poeta, muy querido en esta casa y muy admirado en casi todas, tiene el propósito de reunir en un volumen las mejores composiciones de los poetas canarios.

No hay para qué augurarle el éxito ni repetirle nuestra felicitación entusiasta.

Excursionistas fraecasados

Esta mañana regresaron de Las Palmas algunos jóvenes excursionistas, que se sintieron con ánimos de viajar y se metieron en el mismo vapor que sirvió para transportar a los Exploradores.

Las familias respectivas, al notar aquí la desaparición de los jóvenes, dieron parte al Gobierno civil, este telegrafió a las autoridades de Las Palmas y los guardias de la capital de Gran Canaria tuvieron que dedicarse a buscar Exploradores falsificados.

Y cuando los encontraron los enviaron para ésta.

Lo malo es que desde el barco al Gobierno civil vinieron amarrados como con codo, y eso, que ciertamente no era necesario, dió origen esta mañana a algunas protestas.

DESDE LA OROTAVA

La Fiesta del Arbol

Nuestro estimado corresponsal en la Orotava nos telegrafía lo siguiente:

La fiesta del árbol celebrada ayer ha resultado brillantísima. Asistió inmenso público, predominando el bello sexo.

Concurrieron los profesores de las escuelas públicas y privadas con sus respectivos alumnos, en número de más de 500.

También asistieron el guarda mayor Sr. Tolosa, digno y celoso empleado de montes y cinco guardas de esta comarca forestal.

En espaciosa tribuna engalanada con banderas españolas colocáronse presidiendo los señores Gobernador civil, Coronel de este Regimiento, Delegado de Hacienda, Ingeniero Jefe de Montes, Ingeniero de Minas, Alcalde, autoridades judiciales y eclesiásticas, una comisión de jefes y oficiales de este Regimiento, Subdelegados de Medicina y Farmacia, representantes de varias sociedades y distinguidas señoritas.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Salazar, Celorrijo y Centaño, siendo aplaudidísimos.

El alumno del Colegio de San Isidro, Pedro Borges, recitó una hermosa poesía, por la que recibió muchos aplausos.

Los niños de las escuelas fueron obsequiados con dulces, procediéndose después a la plantación de árboles de diferentes especies, amenizando el acto brillantemente la banda municipal.

Terminada la fiesta fueron obsequiados en el Ayuntamiento los invitados.

Las autoridades y los funcionarios de esa capital hicieron pública su satisfacción por el resultado de la fiesta, que hace honor a la cultura de ese pueblo.

Niña ahogada

En ocasión de hallarse jugando con otras niñas, de corta edad, en el pago de Tinal, término de Teitir, el día 15 del actual, la niña Francisca Zerpa Rodríguez, de tres años de edad, cayó casualmente a un depósito descubierto de aguas de lluvia, teniendo la desgracia de perecer ahogada.

El Juzgado municipal intervino en el suceso.

Los Exploradores en Gran Canaria

Telegramas recibidos en varias horas del sábado, de ayer domingo y de hoy, remitidos por nuestro enviado especial.

Se nos ha hecho un recibimiento de lirante, saliendo varios remolcadores a la Isleta para encontrar el barco en que viajábamos. En el muelle estacionábase un inmenso gentío, incluso las autoridades y los Exploradores de Las Palmas con el Comité en pleno y una banda de música.

Desembarcamos y formamos en la plaza de León y Castillo con los compañeros de Las Palmas, entrando en la población y haciendo el desfile por las calles de Triana, General Bravo, Muro y Obispo Codina, estando todos los edificios engalanados.

En la plaza de Santa Ana la banda de los Exploradores Tinerfeños tocó el himno, que fué coreado por aquellos.

El Delegado del Gobierno Sr. Luengo pronunció un conmovedor discurso, así como el jefe de los Exploradores de Las Palmas, siendo ambos contestados por el señor Arriaga.

La población presenta un aspecto animadísimo. El alojamiento ha sido imposible hacerlo como el Comité quería, disputándose las principales familias de la localidad el llevar a sus casas a los jóvenes excursionistas.

Hoy 20 se ha efectuado el lunch en el Ayuntamiento, servido con gran esplendidez, pronunciándose discursos patrióticos en favor de la fraternidad de las islas.

A la terminación verificóse un paseo muy concurrido en el jardín de San Telmo, tocando las bandas militar y de los Exploradores.

El paseo en la plaza de Santa Ana está animadísimo, luciendo magnífica iluminación.

Hoy 21 se ha hecho el desfile delante del Gobierno Militar, presenciándolo un gentío enorme. Después salimos para Santa Brigida, donde almorzamos, celebrándose a las 3 y media en el hotel un lunch.

Los Exploradores de Guía recorrieron a pie cuarenta y ocho kilómetros para saludar a sus compañeros de Tenerife.

Al regresar a Las Palmas continuaron los agasajos. El estado de salud de todos es perfecto. Ahora empieza la función en honor de los excursionistas en el Teatro Pérez Galdós. Seguiré comunicando detalles.

La función en honor de los Exploradores en el Teatro Pérez Galdós ha resultado brillantísima. La sala estaba completamente ocupada por un público distinguidísimo. Los artistas y los aficionados desempeñaron sus papeles con suma discreción, siendo muy aplaudidos.

A peticiones del público, los exploradores practicaron ejercicios con mazos. Grandes ovaciones. Al terminar cantóse el himno por las tropas de exploradores de ambas islas, que el público escuchó de pie.

El baile organizado en el Círculo Mercantil ha estado animadísimo, concurriendo numerosas familias.

Hoy el Comité devolverá las visitas oficiales.

Esta tarde efectuarán los Exploradores ejercicios en la plaza de Santa Ana.

J. C.

Los humorista de la guerra :

Es una caricatura de El Liberal. La firma el notable dibujante R. Marín.

Hablan un alemán y un turco.

El turco.—¿Qué va a ser de nosotros? La escuadra aliada se aproxima ¿A dónde iremos a parar si no nos ayuda Alá?

El alemán.—(pensativo).—Pues Alá... verá lo que se hace.

Un sabio alemán ha descubierto la manera de hacer pan con paja y dice que los experimentos se han hecho facilitándose desde el principio de la guerra a las tropas con inmejorable resultado.

Ahora nos explicamos lo de Bélgica.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

Certamen de la "Juventud"

PINTURA

TEMAS

Boceto o estudio para un cuadro cuyo asunto esté inspirado en la vida, costumbres y tipos canarios.

BASES

1.ª Para la admisión de bocetos o estudios en color a este Concurso, es esencial que su composición esté inspirada en la vida, costumbres y tipos regionales canarios, y que sea notoria su originalidad y carácter artístico, no estableciéndose limitación alguna respecto al procedimiento pictórico, pues para ello podrá emplearse cualquiera de los conocidos.

2.ª A este Concurso solo podrán concurrir con sus obras todos los artistas residentes o naturales de Canarias siendo ilimitado el número de obras que puede presentar cada uno, pero entendiéndose que el premio no puede adjudicarse por el conjunto de obras presentadas, sino solo por aquella que el Jurado determine.

3.ª La dimensión mayor del boceto no podrá exceder de un metro y la mínima de cuarenta centímetros, pudiendo los concursantes adoptar libremente, dentro de esos límites, la que estimen justa para la composición y procedimiento pictórico que elijan.

4.ª La presentación de los bocetos se hará puestas en marcos cuyo ancho de moldura no exceda de diez a doce centímetros, siendo el color y forma la que cada artista estime más propia para el éxito de su obra.

5.ª Al autor del boceto o estudio elegido por el Jurado se otorgará un premio único de trescientas pesetas y en el acto del Certamen Artístico y Literario que se organiza por esta Sociedad para el próximo mes de Mayo, se le entregará un Diploma acreditativo del honor obtenido, en sus propias manos o a un representante debidamente autorizado.

6.ª El Jurado que ha de fallar en este Concurso se compondrá de cinco Académicos de las Secciones de Pintura y Escultura de la Academia provincial de Bellas Artes, designados por sorteo en sesión celebrada por dicha Academia. El fallo emitido se hará público en uno de los días en que los trabajos presentados se hallen expuestos al público.

7.ª Cuando lo estime conveniente, el Presidente de la Sociedad celebrará contrato particular con el autor del boceto premiado a fin de que se pinte el cuadro definitivo, en cuyo caso el procedimiento pictórico que usará será al óleo, no excediendo su mayor dimensión de dos metros ni siendo su precio inferior a mil pesetas, prohibiéndose establecer alguna cláusula que se oponga a estas bases.

8.ª Una vez que el artista premiado pinte definitivamente su cuadro, éste será expuesto en el Museo municipal durante dos años consecutivos. Si durante este tiempo no fuese dicha obra reclamada por la Sociedad Juventud Republicana o esta se disolviese, se entiende que el cuadro pasa a ser propiedad del pueblo y por tanto del Museo Municipal de Santa Cruz de Tenerife, en el que continuará expuesto con una inscripción acreditativa de su origen, circunstancias y nombre de la Sociedad que hizo la donación.

9.ª Los autores conservarán su incógnito, absteniéndose de firmar los originales, designándolos únicamente con un lema de su libre elección; y en sobre cerrado y lacrado que acompañará a cada original, y que ostente el lema de cada trabajo, deberá ser contenido el nombre, apellido y residencia del autor, previniéndose que todo lo escrito en la parte exterior del sobre no ser puño y letra de aquel.

10.ª El plazo de admisión a este Concurso termina el 30 de Abril del corriente año a las 12 de la noche, siendo todos los trabajos entregados en la Secretaría de esta Sociedad por persona que no sea autor o de su familia, a la cual le será entregado el resguardo correspondiente y que servirá con su sola presentación, para recoger los trabajos no premiados.

11.ª Desde el momento en que se haga público el fallo del Jurado se hallará a la disposición del artista premiado el importe que en pesetas ha de abonar la Sociedad Juventud Republicana, el cual percibirá en la Secretaría de la misma con sólo acreditar su personalidad o se hará la entrega a la persona que el interesado designe y sea debidamente autorizada.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Marzo de 1915.—El Secretario, M. García Hernández.—V.º B.º, El Presidente, R. Marichal López.

GUARDIA CIVIL

Daños

Han sido denunciados los vecinos de Icod el Alto, término de Realejo Bajo, Mateo García Luis y Laurencia y Manuel Fumero Dorta, por haber penetrado en la finca que en aquel predio posee D. Matilde Castro y causar daños en unas plataneras por valor de cuarenta pesetas.

Servicio radiográfico

Londres, 22 de Marzo de 1915.—Recibido a las 12.40 a. m.

El comunicado oficial francés de anoche dice que, en La Boisselle al Nordeste de Albert, después de haber los alemanes bombardeado violentamente, trataron de efectuar un ataque nocturno, el cual fué rechazado con grandes pérdidas para los alemanes.

En Champagne, durante el viernes por la noche el enemigo efectuó un contra ataque al Oeste de Perthes, el cual fué rechazado. Hoy no ha habido ataque alguno de infantería. Nuestra artillería hizo fuego sobre la concentración de las tropas alemanas, las cuales sufrieron muy importantes pérdidas.

En Argonne, cerca de Boland, hubo un más o menos violento bombardeo, sin ataque de infantería.

Nuestro progreso continuó en Esparges St. Mihiel. Después de rechazar dos contra ataques del enemigo, tomamos por asalto la mayor parte de la posición alemana alrededor de la cual se estaba luchando desde hacía dos días. Tres veces, el enemigo efectuó contra ataque, sin lograr ganar ninguno del terreno perdido; dejó muchos muertos, sobre el campo de batalla e hicimos algunos prisioneros. Al Sur de Esparges, en Bosque Bouchet, rechazamos un contra-ataque.

En Woivre, en Bosque Mortmore, nuestra artillería destruyó un blockhouse y voló numerosos vagones de municiones y provisiones.

En Bosque Le Petre, progresamos algo.

Entre la una y las tres de esta madrugada, cuatro zeppelines partieron en dirección a París, procedentes de Compeigne, siguiendo el valle del Oise. Dos fueron obligados a retroceder antes de llegar a París: uno en Ecouen y el otro en Mantes. Los otros dos fueron atacados por cañones contra-aviones y solamente pasaron sobre los distritos del extra-radio al Noroeste de la Ciudad y distritos cercanos de los suburbios.

Después de haber arrojado algunas bombas se retiraron, habiendo causado insignificantes daños a las propiedades. Siete u ocho personas fueron heridas y solo una de ellas de gravedad. Varios puestos de defensa con zeppelines abrieron fuego sobre ellos y por medio de los proyectores de tierra estaban constantemente alumbrados. El raid fué un completo fracaso y demuestra lo bien que han sido tomadas las medidas defensivas. La población se mantuvo perfectamente tranquila. Al regreso, los zeppelines arrojaron nuevas bombas, sin resultado alguno.

Un comunicado oficial procedente de Gobernador General del Congo Belga, da cuenta de que las tropas francesas y belgas continúan las operaciones contra las tropas alemanas en el distrito de Sangha, adonde causaron una gran derrota al enemigo. En las cercanías del Lago Tanganyka los alemanes han tratado de arrasar los puestos del Congo por medio de tres vapores artillados, pero todas las tentativas han resultado inútiles hasta la fecha.

El comunicado de París de hoy dice que después del transmitido anoche no ha habido cambio alguno en la situación.

Durante las operaciones en los Dardanelos, los buques de guerra ingleses *Irresistible* y *Ocean* y el francés *Bouvet* se hundieron a causa de haber chocado contra minas que se hallaban sueltas. Las bajas inglesas son insignificantes, pero de la tripulación del *Bouvet*, se ahogaron casi todos.

Marconi Wireless Press.

Parque Recreativo

Las películas que el sábado y domingo se estrenaron en el Parque Recreativo llamaron mucho la atención y fueron muy elogiadas por el numeroso público que asistió a las secciones atraído por el reclamo que de ellas se hizo.

Esta noche se volverá a exhibir la titulada *El secreto del águila negra*, que tanto gustó, y por última vez se proyectará la llamada *A la sombra de la corona*, que la noche de su estreno obtuvo un gran éxito.

Balompíe

No nos equivocamos al decir que la partida de balompíe que ayer se celebró entre los primeros equipos "Isleño" y "Tenerife" iba a estar muy refina e interesante, pues ambos equipos son los dos que más combinaciones desarrollan y juegan con mayor limpieza. El encuentro de ayer fué el mejor de la temporada.

A las cuatro de la tarde una concurrencia enorme rodeaba al campo por sus cuatro costados, y las azoteas de las casas cercanas se hallaban rebosando gente. Alineados los equipos a las órdenes de un señor extranjero, que desconocemos, y actuando de jueces de línea, D. Lorenzo Grandy y don Francisco García Pérez, hace la salida el "Tenerife", en favor del sol y del viento. En cuanto sus delanteros pasan

la pelota al campo contrario, se entabla una lucha ruidísima, que hace poner diferentes veces en grave aprieto, una y otra puerta. Los defensas de ambos equipos trabajan activamente, para evitar las peligrosas acometidas de los delanteros de ambos equipos. Hay un momento, de alguna duración, en que la lucha se entabla en el mismo centro del campo, interviniendo solamente los delanteros y medias-defensas de los dos equipos. Después de un largo período de lucha el Sr. Peraza, del "Tenerife", hace un tanto al contrario.

Hácese nuevo saque de centro y reanúdase al momento la lucha. En una peligrosa arrancada que los delanteros del "Isleño", el defensa izquierdo de éste quiere dar una patada para atrás y lo que hace es entrar un tanto a su equipo. Nuevo saque de centro y nueva lucha. Los del "Tenerife", ayudados por el viento que reina, logran dominar a sus contrarios. En un saque de línea hecho por aquellos, va a caer la pelota a la misma puerta del "Isleño"; los delanteros del "Tenerife" atacan con vigor, y el defensa derecho de aquel al intentar rechazar la pelota, no lo puede hacer tranquilamente y la cuela por la puerta de su equipo, haciendo un tanto en su contra.

Pocos minutos después el pito del árbitro anuncia que la primera parte ha terminado. Los comentarios que en el descanso hace el público, son variadísimo; unos lamentan la mala suerte del "Isleño" y otros sostienen que los tantos que hicieron en su contra los jugadores de aquel equipo, tenían que entrar por fuerza; pues si no los hacían ellos los harían los del "Tenerife". El pito del juez de campo ordena la reanudación del encuentro.

La lucha por parte de los del "Isleño" es ahora más vigorosa. Estos, lo mismo que el "Tenerife" en la primera parte, dominan a sus contrarios, tirándole a la puerta peligrosos golpes. En una lucha enconadísima en la puerta del "Tenerife", el Sr. Pinto, del "Isleño", logra apuntarse un tanto a su favor. Se hace nuevo saque de centro, se entabla una larga lucha, hasta que cogida la pelota por el ala derecha de los delanteros del "Tenerife", hace un tanto al "Isleño", después de preciosa combinación que remata el Sr. Davidson. Nuevo saque y nueva lucha; la pelota es llevada a la puerta del "Isleño", allí se entabla una larga contienda y otro señor le hace un tanto en contra.

Minutos después se daba por terminada la partida quedando vencedor el "Tenerife", por cinco tantos contra uno del "Isleño", y campeón de la isla de Tenerife por seis puntos a su favor y ninguno en contra. El segundo puesto del campeonato le corresponde al Nakens, con 4 puntos a su favor y dos en contra. Esta partida ha sido la mejor de este campeonato. Ayer sí que se jugó al balompíe.

Del Tenerife se distinguieron ayer su portero, defensas, medias defensas y ala derecha de los delanteros, recibiendo todos éstos, por las buenas jugadas que hicieron, grandes aplausos. El interior izquierdo, en su afán de dar golpes fuertes y de no combinar a sus compañeros, destruyó algunas combinaciones que éstos iban haciendo.

Del Isleño se distinguieron los medias defensas y delanteros; los defensas flojearon algo y no estaban tan seguros como cuando jugaron con el Nakens; su portero hizo defensas admirables, pero por su afán de salir con la pelota hasta fuera del penalty, por poco el "Tenerife", logra apuntarse más tantos a su favor. Debe corregirse algo, evitando tener la pelota en las manos más tiempo del necesario para rechazarla cuando ya haya pasado el peligro, pues ello va a ser causa de que a su equipo le hagan más tantos de los que deben ser y de que el día menos pensado le ocurra un grave percance.

La partida de balompíe que se celebró ayer tarde entre los primeros equipos Nakens y Orotava, salió vencedor el primero por cinco tantos a uno.

Compañía Eléctrica e Industrial DE TENERIFE

Con el fin de evitar los abusos que se vienen cometiendo por instaladores que se presentan como empleados de esta Compañía, se pone en conocimiento de los abonados y del público en general que desde esta fecha usarán los montadores de la fábrica, además de la tarjeta de identidad, una gorra con las iniciales de la misma.

Se ruega también a los señores abonados entreguen a nuestros empleados vales de los materiales invertidos y no dinero, para evitar de este modo abusos y molestias.

Santa Cruz de Tenerife 21 de Marzo de 1915.—El Director Gerente, M. Francois.

En La Laguna se admite suscripciones a este diario en el kiosco de la plaza de la Antigua, o avisando por teléfono a la Imprenta García Cruz.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 20 (23'45).

DE ESPAÑA

Condecoración

Don Alfonso ha condecorado con la cruz de Carlos III e Isabel la Católica respectivamente, al Ingeniero y al Capataz que quedaron sepultados en la mina «Cabeza de Vaca», Sres. Santamaría y Pueyo.

Dificultades

Han surgido algunas dificultades para conseguir la rebaja de los transportes de las substancias en los ferrocarriles.

Estas son motivadas en primer término por la resistencia que a ello opone el Banco de Cataluña. Sin embargo créese que al fin el Gobierno conseguirá que se haga la rebaja que interesa.

DE LA GUERRA

La actitud de Italia

A última hora asegurase, con referencia a noticias telegráficas recibidas de Roma, que Italia ha renunciado a seguir en la Triple alianza.

Movilización

Dícese también que el Gobierno italiano, en previsión de los acontecimientos que tal determinación pudieran traer, ha acordado la inmediata movilización de todas sus tropas.

En los Dardanelos

Telegrafian de Atenas, que allí se rumorea, sin que oficialmente se haya comprobado el rumor, que los cañones de los fuertes turcos de los Dardanelos, han echado a pique varios buques de la escuadra anglo-francesa que lleva a cabo el bombardeo del estrecho.

Los buques hundidos se hacen ascender a cuatro, asegurándose también, que otros varios han sufrido averías de consideración.

Sin embargo, el bombardeo sigue con más intensidad que en los días anteriores.

Ansiedad

También dicen de Atenas que en aquella ciudad han despertado gran ansiedad estas noticias, esperándose por momentos verlas confirmadas o desmentidas.

Consejo de Generales

De París comunican que allí se sabe que los alemanes celebrarán cerca de Lille, un importante Consejo de generales que será presidido por el Kaiser.

A este Consejo asistirán los soberanos de Wurtemberg y Sajonia, los principes herederos de Alemania y Baviera y muchos generales.

Progresos

También dicen de París que las tropas aliadas han progresado nuevamente en Argonne y Esparges, donde se han sucedido una serie de ataques y contra-ataques todos desgraciados para los alemanes.

En otros sitios también han realizado algunos progresos, cogiendo al enemigo varias líneas de trincheras y otras obras de fortificación.

Los rusos

Añaden las noticias de París que los rusos han penetrado nuevamente en la Prusia Oriental, arrollando al ejército teutón.

Los rusos han ocupado algunas poblaciones en la Prusia, obligando a sus defensores a evacuarlas precipitadamente.

Madrid, 21 (22'15)

DE PARÍS

Bombas

Comunican de París que sobre aquella ciudad han volado cuatro zeppelines.

Estos dejaron caer sobre la ciudad gran número de bombas, las que causaron varias víctimas, produciendo también algunos conatos de incendio que pudieron ser sotocados en el acto.

Los zeppelines fueron perseguidos y ahuyentados de París, por una escuadrilla de aeroplanos.

El parte oficial

El último parte oficial de París, dice que los alemanes han atacado violentamente a los aliados al Nordeste de Mesnil, en la región de la Champagne.

Los alemanes bombardearon furiosamente las posiciones aliadas, entrando luego en batalla la infantería.

Los aliados contra-atacaronles briosamente, consiguiendo rechazarlos después de hacerles muchas bajas.

Estas son de verdadera importancia, por el gran número de oficiales que cayeron muertos.

Más de la Champagne

Dice también el comunicado francés, que los certeros disparos de la artillería aliada desbarató por completo la concentración de tropas de infantería que los alemanes estaban haciendo al Oeste de Perthes.

En otros sitios

En Esparges y en Saint Mihiel, los alemanes contra-atacaron tres veces a los aliados siendo otras tantas rechazados con sensibles pérdidas, teniendo al fin que retirarse sin recuperar el terreno perdido en días anteriores.

El enemigo dejó sobre el campo de batalla, numerosos muertos y heridos que cayeron en poder de los aliados.

Además cogieron algunos prisioneros.

Al Sur de Esparges, en el bosque de Baucher y en otros sitios, también han sido rechazados los alemanes.

DE LONDRES

Noticia confirmada

Los telegramas de Londres confirman en parte las noticias comunicadas de Atenas, respecto a las pérdidas sufridas por la escuadra anglo-francesa que bombardea los Dardanelos.

Estos dicen que los cruceros ingleses «Irresistible» y «Ocean» y el francés «Bouvet» se fueron a pique en el estrecho de los Dardanelos, por haber chocado con unas minas volantes.

Las pérdidas

Añaden los despachos de Londres que casi toda la tripulación del buque francés pereció en la catástrofe.

Las pérdidas sufridas por las tripulaciones de los cruceros ingleses son insignificantes.

Continúa el bombardeo

No obstante este sencillo contratiempo, la escuadra aliada continúa con creciente éxito el bombardeo de los Dardanelos.

Incendio

Dicen también esas noticias que los disparos de los buques de la escuadra han conseguido incendiar la población de los Dardanelos.

DE RUSIA

La invasión de la Prusia

Telegramas oficiales de San Petersburgo, confirman que los rusos han invadido nuevamente la Prusia oriental, con un numeroso cuerpo de ejército.

Estos avanzaron rápidamente arrollándolo todo.

Los alemanes han evacuado algunas poblaciones de la Prusia, de las cuales se han adueñado las tropas rusas.

Estas marchan ahora de victoria en victoria.

En la Polonia

También dicen que las tropas moscovitas han vuelto a entrar en la Polonia.

La guarnición de Przemysl realizó un nuevo intento de romper el cerco que les tienen puestos los rusos.

¿Desea V. un buen reloj? Compre un JUVENIA. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. LA UNIVERSAL, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.

Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

La guarnición austriaca salió de la plaza dirigiéndose al Este.

Los rusos cortaron el camino entablándose una encarnizada lucha que duró varias horas.

Los austriacos fueron rechazados, viéndose obligados a reinternarse en la plaza después de sufrir grandes pérdidas.

Estas háncense ascender a muchos miles.

Además dejaron en poder de los rusos tres mil prisioneros.

Más de España

Las subsistencias

Las noticias que se reciben de provincias dan cuenta de haberse celebrado diversos mitins y manifestaciones de protesta por el encarecimiento de las subsistencias.

La mayoría de estos actos han sido celebrados en medio del orden más perfecto.

¡Lo qué dan los cuernos!

El torero Bombita ha tomado quinientas mil pesetas en obligaciones del Tesoro.

Del Extranjero

Telegrafian de New York que el Gobierno de Washington ha ordenado la movilización de las tropas de la Unión.

Créese que esta movilización se hace para invadir a Méjico.

Tirantez de relaciones

Telegrafian de Roma que cada día se hace más visible la tirantez de relaciones entre Italia y Austria.

Esto hace esperar una próxima ruptura de relaciones entre ambas potencias.

Veleros a pique

De Nápoles telegrafian que el velero italiano «Maria Tindaro» y el español «Virgera» se abordaron, yéndose a pique los dos.

La mayoría de la tripulación de ambos perecieron en la catástrofe.

Mesa.

Notas marítimas

Pescado

Con cargamento de pescado han fondeado los veleros «Tenerife» y «Ena».

Frutos

Con cargamento de frutos del país han fondeado los vapores «Sancho», «Guanche», «Tacoronte», «Tenerife», «Machrie», «Esperanza», «San Juan», «Alca», «Aguila de Oro» y «Mariposa» y el balandro «Juanita».

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital han fondeado los vapores «Lanzarote», español, y «Andorinha», inglés.

Pasajeros

El sábado por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor inglés «Andorinha», llevando para Liverpool a pasajeros procedentes de Las Palmas y escaldas. Aquí dejó uno.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 20 (13.5). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife. Persiste el mal tiempo para todas nuestras costas.

Muy urgente

Se desea alquilar en las afueras de esta ciudad, una casita que tenga por lo menos dos dormitorios, sala, cocina, etc., con o sin muebles, y cuyo precio sea módico.

Los informes y precio de la finca dirigidos al Director de este Diario o al señor don E. Post, en la redacción de EL PROGRESO.

NOTICIAS

Licencias.—En los meses de Enero y Febrero fueron expedidas por este Gobierno Civil 13 licencias para uso de armas.

Reclamados.—Hállanse reclamados los procesados Angel Martín Herrera, por hurto de efectos forestales, y Juan Rawás Marcos, por desacato y lesiones.

Compañía.—Se nos dice que dentro de breves días quedará abierto el abono para las funciones que en esta Capital dará la compañía de opereta,

zarzuela y vodevil, que dirige don Atanasio Melantuche.

La Jura de la Bandera.—El jueves, si el tiempo no lo impide, se celebrará la jura de la bandera por los soldados recientemente incorporados a filas.

Bicicleta se vende por la mitad de su valor. Peñón libre. Informes en esta imprenta.

Arboles.—Han sido arrancados de la plaza de Weyler varios árboles de los conocidos por pimenteras, que tanto afeaban aquel sitio, los cuales serán sustituidos por otros que adornen más aquel concurrido lugar.

Correo.—Procedente de Las Palmas llegará tarde a nuestro puerto el vapor correo español «Reina Victoria», trayendo pasajeros, carga general y correspondencia, continuando su viaje para Cádiz mañana a las diez.

Paseo.—El paseo que anoche se celebró en la plaza de Constitución, amenizado por la banda municipal se vio muy concurrido.

Los tranvías.—Por la Dirección general del Ramo y en atención a los servicios que presta, se ha concedido a los coches de viajeros del tranvía la categoría de Correos, por lo cual en adelante gozarán de las prerrogativas que a éstos concede la Ley, entre otras la de que no podrá impedir su circulación en ningún caso más que el Centro y los Administradores de Correos.

El mejor cigarrillo es el de la acreditada fábrica La Favorita de E. Fuentes; fúmele V. y se convencerá. Depósito para la venta al por mayor y detalle calle Cruz Verde número 21.

Fume Vd. siempre cigarrillos de La Favorita, son los mejores.

Depósito Cruz Verde número 21.

Sidra «Hórreo». La más exquisita. Importa. for Manuel F. Feria.

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Ama de cria, primeriza, con leche reconocida por los médicos, se ofrece una. Dirigirse a María Sierra en San Miguel.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa Collin y C.ª, París

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos. Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».



Máquina Fotográfica

Se vende por menos de la mitad de su valor, tamaño 9 por 12 y 12 chasis con cartera. Informes en el almacén de medias frente a esta imprenta.

La Valenciana

Gran Café, Restaurant y Hospedaje Calle de la Carrera, número 41, La Laguna de Tenerife

Este establecimiento cuenta con un elegante Salón Café donde se expenden las clases más aceptables en Licores, Vinos, Aguardientes, Coñacs, Cervezas, Champagne, Sidra champagne, Chocolates y una gran variedad en Repostería, así como un espacioso comedor donde el público podrá encontrar a cualquier hora del día, infinidad de platos exquisitamente condimentados, para lo cual se dispone actualmente de un excelente cocinero.

En la parte alta está instalado el servicio de hospedaje con espaciosas y ventiladas habitaciones.

El servicio, tanto para las personas abonadas como para las que no lo están, es a la carta.

Se admiten encargos de Repostería o de comidas especiales.

ACADEMIA

de solfeo, canto y piano clases a domicilio por profesora procedente de los Conservatorios de la Habana y Berlín, D.ª Caridad García. Razón Hotel Colón.

Muchachos para vender periódicos, se necesitan en la Imprenta de este diario.

Léase

Facturas de franquicias para la correspondencia oficial. Recibos de Lotería. Relaciones de mercancías libres de derechos. Relaciones de arbitrios. Vales. Recibos de alquiler. Relaciones de jornales. Tablas de jornales. Tarifas de derechos de consumos. Sobres, muy baratos. Certificados de defunción. De venta en la imprenta de este diario.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA

Capital suscrito, 15.000.000'00
Capital desembolsado, 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1908, 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909, 44.325.252'40
Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32

lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA

Delegado: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta Gaacia Cruz, San José, 36.

Las señoras y señoritas débiles y anémicas, que toman diariamente la Harina lacteada

NESTLE

adquieren fuerza y salud.

HARINA LACTEADA DE H. NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO
PARA LOS NIÑOS

El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26, entresuelo.

Conservada por las Píldoras Toxicológicas de LA MUJER 57 AÑOS DE EXISTENCIA



Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

Maquinista

se necesita uno para máquina de gas pobre, que tenga bastante práctica.

La persona que desee ser empleado puede dirigirse al Director de este diario, presentando referencias que acrediten su competencia y buen comportamiento.

Pasaron dos meses con una rapidez asombrosa. La vida se deslizaba para Leonie como un sueño placentero.

La Condesa era dichosa; nunca había soñado tanta ventura, y veía el porvenir de color de rosa. El Barón aparecía más enamorado y atento cada día, prodigándole esas tiernas frases que, murmuradas en voz baja al oído de una mujer hacen latir su corazón dejándola absorta en amoroso delirio.

Los proyectos matrimoniales de la Condesa y del Barón eran ya del dominio de todos los que les rodeaban. la servidumbre se regocijaba, pues anhelaban ver revivir en el castillo la animación de otro tiempo.

Leonie y Gontrán estaban constantemente juntos. Todos los días daban largos paseos a caballo o en carruaje. Marta dejábase seducir por una colección de maravillosos juguetes que el Barón le había traído, y si su buen amigo, como le nombraba su madre, no le era muy simpático, tampoco le odiaba.

Leonie había mandado colocar en el cuarto de Perina la cama de Marta, y únicamente veía a su hija a las horas de comer y algunas veces por la mañana. Pero a ella le bastaba para ser feliz tener a Georgette y sus muñecas y polichinela con que se entretenían las dos; además, le prodigaba su tierna solicitud y amable complacencia la mujer de Rosier.

—Pobre niña pobre angelito!—exclamaba ésta a veces, abrazando a Marta tristemente.—Tú no comprendes que ese hombre te roba el corazón de tu madre.

Pero fuera de las inquietudes de Perina, la paz y la ventura reinaban en el castillo de Rochetaille. Todos se mostraban satisfechos; nadie presagiaba la tormenta que

en el hombre que, después de todo, había de ser su marido, depositó en sus manos un testamento por el cual le confiaba la tutela y la administración de los bienes de su hija, en caso de una desgracia imprevista. Así atenúa a sus propios ojos su falta y calma su conciencia, teniendo una confianza absoluta en el que había de ser el segundo padre de Marta.

El Barón se hizo rogar mucho antes de aceptar tal responsabilidad; pero tantas fueron las insistencias de Leonie, que cedió por fin simulando gran disgusto, cuando en realidad estaba gozoso.

Mucho había adelantado; pero aun no era suficiente. El Barón al abandonar el castillo dejó a la Condesa desolada y realmente enamorada; pero nada quería dejar a la casualidad y se alejó para obtener pruebas fehacientes.

La escribió infinidad de cartas, en que la pasión se pintaba de la manera más exagerada.

Leonie, no pudiendo adivinar el ardor, contestaba en un estilo apasionado y significativo. El Barón clasificó aquellas cartas comprometedoras, guardándolas en una cartera, como documentos de la mayor importancia.


Esta era la situación de nuestros personajes cuando hemos visto al Barón descender del coche delante de la verja del parque y le hemos presentado a nuestros lectores.

No tardaron mucho los dos primos en llegar a la casa.

—¿Dónde está nuestra querida Marta?—interrogó Gontrán aparentando gran interés.—¿Por qué no viene a abrazarme? ¿No me quiere ya.

—Oh! no digáis eso, amigo mío—contestó la joven

Clinica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.
 Cirugia general. Garganta, nariz, oídos y ojos.
Graduación de la vista
Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.
Inyecciones del 606
 Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.
Consulta particular, a hora convenida.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.
MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
 Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
 Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
 Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA
 Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.
 Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 8, 13, 17, 23 y 28.
SERVICIO DEL MES DE MARZO
 Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz
 Vapor **Hespérides**, Capitán López los días 1 y 17.
 Vapor **Delfin**, Capitán Roquette los días 13 y 28.
 Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma
 Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestro los días 8 y 23.
 Vapor **Hespérides**, el día 15 a las 9 de la noche.
 Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
 Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz.
 Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Para Agentes y Revendedores
Oportunidad para ganar dinero
 Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:
 Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
 Sortijas de oro enchapado . . . 2.25 docena.
 Pulseras de plata dorada . . . 1.25 docena.
 Cortaplumas muy elegantes . . . 0.80 docena.
 Yuntas para puños . . . 1.25 gruesa de pares.
 Portamonedas . . . 0.60 docena.
 No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a **The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110—Nueva York.**

Sobres de oficio y comerciales, clase buena y clase barata
 Se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36.
 También hay tarjetas, imitación pergamino.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen 
Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres
 SALIDAS DEL MES DE MARZO
 Día 3 el magnífico vapor **SAN REMO**
 " 11 " **SARDINIA**
 " 18 " **SAN MATEO**
 " 25 " **SEVILLA**
 Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el Midleton Wharf el muelle más cercano al mercado de LONDRES.
 En Danckerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.
 Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje \$ 7.00.
SERVICIO INTERINSULAR
 por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**
 Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife.
 Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa
Banca y Cambio
 Alfonso XIII, 64
 Emite giros sobre todos los países.
 Pagos telegráficos.
 Cartas de crédito.
 Descuentos y Cobros.
 Cuentas corrientes.
 Compra Cheques y Letras.
 Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers
 Línea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool Lisboa e Islas Canarias.
 Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de MARZO.
 Día 6 Ardeola
 " 13 Aguila
 " 20 Andorinha
 " 27 Avocet
 Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen con condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.
 Por los vapores Andorinha, Aguila y Ardeola, billete sencillo L. 3:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
 Por vapor Avocet billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
 Los billetes de ida y vuelta son válidos por un año.
 Para más informes, dirijirse a los señores **YEOWARD BROTHERS** Santa Cruz de Tenerife, Marina 48.

Las Máquinas Singer para Coser
 son tan sencillas, que una niña de 5 años puede comprenderlas, son tan fáciles, que hasta la mujer más anciana puede trabajar con ellas



QUIEN posea una máquina legítima SINGER, encontrará siempre en casi todas las poblaciones del mundo, un establecimiento SINGER con personal experto para cuantas atenciones pueda necesitar el buen funcionamiento de la máquina y completo surtido de piezas de recambio, accesorios, agujas, torzales, etc., con lo que es difícil resulte inservible cualquiera máquina SINGER en buen estado, como suele suceder con las de otras procedencias.
 PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS Y EXAMINENSE LAS GRANDES FACILIDADES Y VENTAJAS QUE OFRECE AL COMPRADOR LA **Compañía Singer de Máquinas para Coser**
 39, Alfonso XIII, 39 — Santa Cruz de Tenerife

El arte de ser bonita, por Liana de Pougy.—Obra de gran utilidad para las damas. Un tomo con una preciosa encuadernación, 750 pesetas.
 En la Imprenta García Cruz

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
 Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)
 Director: **DR. VEREMUNDO CABRERA**
 Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis, de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genitourinarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
 Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)
 Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Fes de vida
 impresas en papel de hilo se venden en la Imprenta de este diario.

Anuario Comercial
 DE SANTA CRUZ DE TENERIFE publicado por la casa **A. J. Benitez.**
 (Talleres de Artes Gráficas) EN PREPARACIÓN

Libro de los chistes
 Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patchadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondriacos, amansar a los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mirono. —Pseco, 1 peseta.
 De venta en esta Imprenta.

Oráculo de Napoleón. Este libro fué propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Líbico Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades. —Precio, 1 peseta.
 De venta Imprenta García Cruz.

RELACIONES de mercancías libres de derechos. De venta en esta Imprenta.
SOBRES BARATOS comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

62 LA MUJER DEL PAYASO

con viveza;—fuisteis siempre cariñoso con ella y mi hija no puede ser ingrata.
 En aquel instante la señora de Kérual vió a Perina con las dos niñas en una ventana del piso bajo; le hizo una seña, y la mujer de Rosier abandonó la casa llevando a la niña de la mano. Marta no opuso resistencia; pero se acercó con miedo.
 El Barón la tomó en brazos y la cubrió de besos, murmurando a su oído palabras cariñosas. Pero mientras al parecer se ocupaba de la niña, toda su atención la dedicaba a Perina.
 Cuando ésta se alejó con Marta.
 —Me parece—dijo su primo,—que esa mujer no se hallaba en vuestra casa la última vez que vine al castillo.
 —Efectivamente, no estaba.
 —¿Quién es?
 —La mujer de mi nuevo guardabosque, una persona muy honrada que goza de toda mi confianza.
 —¿Qué funciones desempeña a vuestro lado?
 —Varias. En primir término, es ama de llaves, y casi podría decir aya de Marta, a quien ama con delirio. Perina es para mí un verdadero tesoro.
 —¿Qué entusiasmo—repuso Gontrán sonriendo.
 —No es entusiasmo, es reconocimiento. Perina si llegase faltarme, sería difícil reemplazarla. Es un tesoro.
 —Pues id con cuidado, querida prima, que no os roben vuestro tesoro.
 —¿Y quién me lo podría robar?
 —¿No habéis reparado en la belleza de esa mujer? Su rostro, de un moreno pálido, es radiante como el de una madona de Velázquez o de Murillo.
 —Me he fijado; pero su belleza no me inspira temor alguno. Perina es tan honrada como hermosa, y no es

63 BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO"

poco decir. Profesa a su esposo e hija una afección inquebrantable, y, además, en estas soledades, la virtud de las mujeres pelagra poco, los seductores son escasos.
 —Os concedo cuanto os plazca respecto a los méritos de vuestra Perina—contestó el Barón;—pero, creedme, querida Leonie, no la llevéis a París.
 En aquel instante llegó un criado preguntando a qué hora debía servirse la comida. La Condesa, lanzando sobre Gontrán una mirada amorosa, interrogó con los ojos a su primo.
 Oh!—dijo éste.—cuando gustéis, y cuanto antes mejor. El viaje me ha abierto el apetito. Voy si me lo consentís, pasar a mi cuarto; cambiaré de traje en cinco minutos, y en seguida estaré a vuestra disposición para acompañaros a la mesa.
 —Id, pues; aquí os aguardo.
 La comida fué excelente; la velada se pasó rápidamente. A eso de la diez el Barón se retiró pretextando que se encontraba cansado de tan largo viaje.
 —Y bien—interrogó la Condesa a Perina cuando se encontró sola con ella.—¿qué os parece mi primo?
 —Señora...—bulbucó Perina,—no me atrevería a juzgar al señor Barón.
 —Por qué no? decidme francamente vuestro parecer.
 —Pues bien, señora Condesa; el señor de Streny me parece desmaziado guapo, y no me gusta su mirada.
 —¿Qué halláis en su mirada?
 —No lo sé. Me sería imposible explicarlo; suplico a la señora Condesa me perdone mi ruda franqueza; pero la mirada del señor Barón tiene algo de extraño.
 La Condesa calló. ¿A qué hacer a Perina nuevas preguntas ni confidencias, cuando se permitía señalar defectos al que para ella no los tenía?